
最新教师升旗演讲稿(优质7篇)
使用正确的写作思路书写演讲稿会更加事半功倍。在日常生
活和工作中，能够利用到演讲稿的场合越来越多。我们想要
好好写一篇演讲稿，可是却无从下手吗？那么下面我就给大
家讲一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

教师升旗演讲稿篇一

为了每一位学生的发展，是《基础教育课程改革纲要》的基
本精神，是课改的灵魂，是新课程的核心理念。作为一名语
文教师，回顾我与课改共同成长的历程，有艰辛与挫折，也
有欢笑与成功。课改让我学会了正视自我，反思自我，实践
自我。

刚接触课改时，我只是一心想着把课堂还给学生，让学生多
读。于是在讲《春雨》这一课时，我整节课都是让学生读：
自由读、指名读、老师领读、齐读、分男女生读等等，一节
课是读了许多但是学生没有进一步思考，没有提升。当天这
节课是一节非常失败的课，也是我成长道路中的一个零起点。

课后，我一边反思一边学习课改精神，一边听取别的老师给
我提出的批评意见，我开始认真地研究教材，注意课堂教学
与学生生活的联系，注意把握本年段的教学目标，把握本学
期的教学总目标，在讲《尊严》这一课时，我在整堂课的设
计中紧紧围绕课文中心，突出“联系上下文理解词语”训练
重点，而且学生在课堂上能够大胆发表自己的看法和想法。
这节课收到了大家的好评。

但是，我知道我还差的很多，不能停止自己前进的脚步，我
又一次拿起了课改，拿起了新课程，同时仔细阅读有关课改
的文章、杂志，不放过任何一个对教材的分析处理。于是我
在拿到教材之后总是先自己读，通过读来分析哪些知识是学



生一学就会的，哪些知识是需要老师引导的，哪些知识是需
要拓展延伸的。在此基础上，我设计了《台湾的蝴蝶谷》这
一课，这节课上，充分调动了学生已有的知识经验，激发起
了学生的积极性。学生们用自己积累的成语来形容蝴蝶谷的
美丽，通过自己的发现总结出了总分的段落结构，好像学生
的全部细胞都被激发了起来。由于是借班上课，课后孩子们
都说要是每天都能这样上课就好了。

此时的我越来越有信心了，我开始向一些名师学习，我要创
新，我要走出一条属于自己的路。其中我选择了窦老师做我
是老师，我从网上找到他的视频、博客，来看来读，我发现
她的主题教学以及桑超越就像给课改思想插上了一对有力的
翅膀，在我的脑海中飞翔。于是我在设计《九寨沟》时我广
泛地收集资料，不仅仅局限在课本上，我让我的课堂有《五
彩池》链接，与《西游记》的美景链接，让孩子们在文字中
感受美，在图像证实美。这节课真正做到了，让课本变厚。

可以说现在的课改精神已经是深入我心了，但是我发现我可
以学习窦老师的课堂设计但是学不到她那激情四溢的教学语
言，于是我又选择了薛法根老师作为我的语言老师，薛老师
的那种沉稳特别和我相似，我也特别喜欢他对学生的那
种“润物细无声”的评价方法。我在设计《江南春》时，我
大胆地用三年级的学生来学四年级的课，我抓住三年级学生
的特点，充分利用课文中的图片，放手让学生理解，让学生
提问，让学生互相讨论，我诚心诚意地倾听学生的心声，及
时对课堂进行调控，学生们学得兴致勃勃，我教的激情飞扬。
这节课让我体会到了课堂教学原来如此美妙。

在课改的阳光下，我一路走来，我将继续走下去，走出一条
属于自己的教学之路。

我的演讲完毕!谢谢大家!



教师升旗演讲稿篇二

恰巧几天前，我们在办公室聊天，当我聊到有些公务员因抱
怨工资低而出现罢工，我们作为教师，与他们相比，我们工
资更低，工作更繁重，为什么我们没有出现罢工呢？其他同
事随口说道，我们xxx了，孩子们怎么办？这时我就沉默了，
我们的老师讲的第一句话就是孩子怎么办？从来没有为自己
着想。为什么？因为我们是老师，因为我们有德。这就是师
德。做老师要有道德。在我看来，那就是师爱，对岗位的热
爱，对学生的疼爱。有人说过，疼爱自己孩子的那是人，热
爱别人孩子的那是神。很抱歉，我是单身，不能体会为人父
的喜悦，但是我是一名教师啊，我想成为那个神。

以前有人这样讲，现在也会这么说，将老师比作是蜡烛，燃
烧着自己，照亮了别人。而现在，我更喜欢将自己比喻成钢
笔。一支健康的钢笔，它会汲取最好的墨汁，然后书写出漂
亮的文字，直至将墨汁全部用完。墨汁没有了，我们又可以
去吸取更多更好的墨汁。

做教师很简单，做一个像钢笔一样的教师却很难。为什么？
我在问自己，答案很明显，我们大多数在教育学生引导学生，
却忽略了自己的能力。古人说活到老学到老，我们呢？很少
向钢笔那样一直汲取着新鲜墨汁。所以，我更加深深地懂得
汲取各种养分的重要性。我现在就是在不断地汲取中成长，
充实着自己，虽然还不够但是也初见成效。我刚来学校时
才160斤，现在已经快要170斤了。这说明我的钢笔精神是正
确的。今后我更要将体重的增长变为知识的沉淀传授给学生。

师德不单单是嘴上讲的那么简单，我们更应该要在实践中践
行它。钢笔也有坏的时候，我们要如何正确使用钢笔呢？这
是个问题。例如，我在上课的时候，有学生在讲话并且打扰
到别人上课，我立即停止教学，将他叫到队伍前面去，当着
所有同学的面批评了他，并且要他改正错误。他接受了批评
并保证以后不会再犯错误了，但是这位学生回到队伍中后，



在进行接下来的活动时变得畏手畏脚，不敢去做动作了。课
后我在反思，我上课的时候这样做对吗？很显然，我的想法
是对的，但是做法是不合理的，我更应该去引导他让他自己
去认识到自己的错误而不是我去批评他。这就像那支钢笔一
样，墨汁可以书写美丽的文章，也可以洒出来弄脏衣服。而
我的那次批评就弄脏了学生幼小的心灵，在内心中留下了洗
不去的墨汁。

我想每个教师都应该学习钢笔精神，做一支能汲取能付出的
好钢笔，好老师。为培养祖国的下一代时刻准备着。当然，
在以后的工作中，我们也要时时牢记，万万不可将墨汁乱洒
出来，弄脏了衣服，也玷污了学生的心灵。

我的演讲完毕，谢谢！

教师升旗演讲稿篇三

今天我们在这里欢聚，伴着嘹亮的歌声和愉快的心情，共同
庆祝“六一”儿童节。看到小朋友们一张张小脸洋溢着幸福
和快乐，让我感到无比欣慰。在此，我代表团结乡教育管理
中心祝贺全体小朋友节日快乐！

为了筹备这次活动，学校领导多方筹措、精心策划；为了准
备今天的节目，学校老师做了精心编排，有的节目改了又改，
练了再练，这充分体现了老师们兢兢业业的敬业精神和精益
求精的工作态度。在此，请允许我对学校领导和老师们的辛
苦和付出致以真切的问候。同时，对支持我们本次活动的爱
心人士表示感谢。

小朋友们，儿童时代是美好人生的开端，远大的理想在这里
孕育，高尚的情操在这里萌生，良好的习惯在这里养成，生
命的辉煌在这里奠基。愿你们珍惜这童年美好的时光，脚踏
实地、拼搏进取。当代的少年儿童不应该做温室里的花朵，
而要做搏击风雨的雄鹰。你们今天是天真烂漫的红领巾，明



天将成为建设祖国的栋梁！

小朋友们，今天是你们的节日，期待这一天的到来已经很久
了，是吗？你们刻苦训练好的节目就要上台表演了，你们高
兴吗？那么，你们就尽情地跳吧，唱吧。期待着你们精彩的
表演！

最后，衷心祝愿小朋友们节日快乐、学习进步！祝老师们身
体健康、童心永驻！祝所有的朋友今天快乐！

谢谢。

教师升旗演讲稿篇四

每个老师都是这样的.。每当老师失声或者生病的时候，老师
从来不会说“让我休息”，除非病得很重。老师宁愿自己在
教室里受苦晕倒，也不愿让我们耽误一节课。不是吗？所以
老师都很漂亮，唯一的例外就是带病上课的老师。

老师的声音也是最美的。

我们生病的时候，老师温柔的声音在我们耳边响起：“你没
事吧？好好照顾自己，早日康复！”这就是，我们似乎充满
了力量，好好养病，早日返校。我们说话的时候，老师鼓励
的话在我们耳边回响：“别着急，慢慢来。”我们思考老师
的话，问题在老师的引导下逐渐浮现在脑海。

教师升旗演讲稿篇五

大家好！

我叫xxx，来自xxx。

我演讲的题目是：平凡的职业，不平凡的人生



我是一名教师，一提起教师，有人就会说：“教师这个职业
太平凡了。”

还有许许多多的“魏书生们”“李镇西们”，从他们身上，
我明白了“人类灵魂的工程师”的份量；从他们身上，我明
白了“教师是太阳底下最光辉的职业”这句话的内涵；从他
们身上，我更明白了：一名教师就是一面旗帜，一个普通岗
位就是一份责任。即使是在平凡的岗位上，也可以做出不平
凡的业绩。

一提起教师，有人还会说：“教师这个职业太轻松了。”

的确，在有些人眼里，教师一天到晚就那么几节课，还有寒
暑假可以休息，工资还在逐年提高……每每听到这些，我只
能一笑了之，十年的时光让我对教师这个职业有了最本质的
了解，我明白，只有身处其中才最能体会这份工作的艰辛：
面对新课改新理念提出的高标准严要求，面对知识更新、信
息爆炸的新挑战，面对90后这代孩子的有思想有个性，面对
部分家长的误解和责难，我们只有捧出一颗真诚心，付出更
多诚挚爱，真真切切，脚踏实地在平凡的岗位上默默耕耘，
无私奉献。

感谢你，可爱的孩子们，是你们求知若渴的眼神给了我无穷
的力量；是你们纯真善良的心灵给了我无数的感动，是你们
青春飞扬的脸庞给了我无限的信心，因为有你们，我的心灵
不再迷失方向；因为有你们，我的生活变得五彩斑斓。正如
孟子所云：“得天下英才而教育之，至乐也。”工作即使再
苦再累，也是值得的。

一提到老师：有人就会说：“教师这个职业太清贫了。”

的确，当教师永远也发不了财，可是我的银行里有我无穷的
财富，我的班集体就是我的银行：我存入银行一个微笑，就
会有六十多个家庭从银行支取出微笑；我存入银行一份爱，



他们将来撑起的社会就会从银行取得无数的爱；如果我存入
爱和能力，他们就会有能力使世界成为爱的世界。

朋友，不要说我们一无所有，我们拥有同一颗炽热的太阳，
我们拥有同一片广博的天空，在同一片天空下，我们用爱播
洒着希望。遥想有一天，他们将来成了祖国的光荣，就是我
们最大的收获，存起来，成就他们快乐的生活，取出时，就
变成我们永远的幸福。

感谢学生，他们让我的心永远年轻，感谢同行，他们指引了
我前进的方向；感谢工作，它带给了我无穷的快乐！

因为心存感激，我们才会懂得珍惜；因为心存感激，我们才
会积极进取。在平凡普通的岗位上，我们虽然只是沧海一粟，
但是，我们拼搏进取的实际行动必将为社会的不断发展打下
坚实基础。

是的，我所从事的事业很平凡，但能给无数家庭带来希望；
我所从事的职业很简单，但能帮助无数学子成就梦想；我所
从事的职业很清贫，但它能使我的祖国更加富强。

我愿坚守在这平凡的岗位上，去铸就一个不平凡的人生。

教师升旗演讲稿篇六

她所有的爱都献给了她的学生。她很认真，爱她小时候的生
活，爱她的学校，爱她的家。她是我们心中最美的老师。

那天眼角湿了。

暑假期间，刘小姐做了腿部手术，日子一天天过去。开学那
天，我们都知道刘老师病了，不能来上课了。自学五年的老
师变了，心里有一种说不出的难过。



但唯一的安慰是：杨老师告诉我们只是代课，没有新老师。
时间过得好快，一个星期过去了。当我们听到刘老师要来的
时候，我们又兴奋又担心，在教室门口等着。“刘老师来
了！”张嘉戈喊道。刘小姐的笑脸略显苍白，摇摇晃晃地向
我们走来。我们被刘小姐包围着，关切地看着，问着。

我深深的知道，刘老师怕我们不适应代课老师的讲课模式，
上课会落后，所以在她身体恢复之前就来上班了，所以坚持
给我们讲课。不是为了我们，也许刘小姐还在家里休息呢！

记得我们去看刘老师的时候，她总是跟我们说：教不会的同
学，背背书上的定义，没事的时候多看看数学书，问会不会。
代课老师讲的很快，有些细节你可能听不懂。还有，我看了
六年级的数学书，不算太难。你要认真听，跟着老师的思路
走。耶稣基督！刘老师生病时还在想我们，这是任何老师都
做不到的。我们都说母爱是世界上最伟大最无私的爱，但我
觉得这种爱并不逊色于母爱。长大后，无论走到哪里，都会
永远记得她的感受；无论我们走到哪里，我们都会永远记得
她的话。无论我们走到哪里，我们都会永远记得她的爱，无
论我们走到哪里，我们都会永远是她的一朵花。

刘先生无私奉献的精神，爱岗敬业的品格，像孩子一样热爱
生命的态度，是我的目标。刘老师是我心中最美的老师。

教师升旗演讲稿篇七

大家下午好！

今天学校举行这样的大会，真的让我很激动：普普通通的一
个老师，在平凡的岗位上工作了几十年，他只是做了自己应
该做的事情，即将光荣退休，然而学校却专门召开今天这样
的大会，来表彰和宣传来自第一线的普通班主任老师，我觉
得这是对班主任的极大重视和肯定。我要代表所有的班主任，
对领导表示衷心的感谢！



激动之余，我内心也有点不安，有点惭愧，工作了几十年，
只是长年累月地在做同一件事，即如何影响学生，如何转变
学生，如何促进学生的进步，成绩固然是有的，但还根本谈
不上有什么经验，更多的是凭着自己的热情和干劲，用真心
换取学生的真情，用自己的身体力行来感动学生而已。所以，
今天要占用大家很多的时间，说一些不一定有用的话语，在
这里深表歉意。

为了减轻自己不安的感觉，我姑且把今天的会议当作毕业典
礼，由我来向在座的领导和老师做一个毕业汇报。其实我的
班主任就是德育处的领导，比如陈亦蕾主任，还有我的徒弟
吴兆华主任，张晓俊主任，包括范太峰校长也曾当过我的班
主任。

请允许我向大家简单汇报一下我的成长历程，特别是班主任
的工作经历。

我16岁由学生变成工人，25岁由工人成为职工教师，30岁那
年我正式成为人民教师；35岁我开始担任领国家津贴的班主
任，那年，我的双胞胎孩子刚刚两岁，过了两年还兼任江南
文学社的专职指导老师，一直干到孩子高二那一年，我49岁，
这是我第一个班主任工作阶段，也是我工作最繁重压力最大
的艰难时期。而51岁到60岁，这九年是我做班主任的黄金时
期。

我记得，05年新课程开始，语文第一单元是以“青春”为主
题，我第一节课是以我朗诵自己创作的一首长诗《献给青春
的歌》作为开头的，朗诵中，我充满自己对青春的挚爱和向
往之情，深深地打动了正值青春年华的高一学生，赢得了阵
阵热烈掌声；我还曾记得：20xx届的高一，遇到了苏州市的第
一次阳光长跑活动，55岁的我也焕发了青春，与同学一起长
跑，从第一次坚持到最后一次，这是我人生中最长的一次长
跑锻炼，也是第一次与同学一起长跑。长跑以后，我感觉到
我的精神状态特别好，站在讲台上不觉得累，讲课过程中可



以不喝水。我更记得：20xx届是我最后一轮做班主任，我当时
就对同学说的，我要以最高的热情和最大的干劲来做完这一
届班主任，同学们特别理解也非常支持，因此高一那一年是
我班主任生涯中最最快乐的时光。接着就带了两届毕业
班，20xx届的高三（7）班，20xx届的高三（6）班。我觉得自
己做班主任已经做到了极致，体验了一把什么叫做全能班主
任。早上来亲自打开教室门，扮演了值日班长的角色；早读
课，作业本全都由我来收，充当了学习委员，解放了小组长，
看着同学主动积极地将本子整整齐齐的码放在讲台上，那种
感觉真好；中午我必须陪着同学一起休息，教室里安静极了；
放学时我又体验了劳动委员的辛劳，时不时地与同学一起做
起值日生，最后与值日班长一起关灯关窗关电风扇，看着他
关好门才离开教室。我们的教室环境绝对是干净整齐，走进
教室有一种舒舒服服的感觉。

几十年班主任工作历程，让我明白了一个道理，工作的热情
远远比工作的经验来得重要。工作经验随着时间的推移会慢
慢积累的，但工作热情说不定会随着岁月的消磨会衰退。特
别是班主任工作的热情，要长期保持下来，让自己没有丝毫
的倦怠感，确实是不容易的。

我是如何始终保持较高的热情，将班主任工作进行到底的呢？

我觉得良好的心态是关键。所谓态度决定一切，一种健全的
心态比一百种智慧更有力量。其实，班主任的工作热情，以
及班主任的幸福感，都来自于班主任工作本身，我们可以源
源不断的从班主任工作中，汲取动力和力量。

无论我们是20岁、30岁，还是40岁、50岁，我们的学生永远
是十几岁，他们永远是最年轻、最时尚的一个群体，要想实
现对他们的教育，对他们的影响，必须对他们深入的了解，
绝不能用成人的标准去判断他们的对错。所谓“蹲下与学生
沟通”，不仅仅是弯下我们的躯体，更主要的是要转变我们
的观念，学习新的思想，悦纳新的事物，保持一颗年轻的心，



活得与学生一样年轻，焕发青春活力。

陶行知说：“首先要多学一下儿童的纯洁和天真，然后才有
资格教育儿童”，听一听学生喜欢听的音乐，读一读学生喜
欢看的书籍，看一看学生喜欢看的电视，这样我们就会更容
易进入学生的精神世界，更容易与学生沟通，更容易理解他
们，进而更容易教育他们，所以，不管我们的年龄如何变大，
做班主任都应保持一颗纯真的童心。

20xx届的七班一位同学一看到我就喊我为“年轻态”，十班
的同学亲昵地称我为“达叔”，可能就是因为我比较理解同
学的心，能走进他们的生活，上课的时候能接触到他们所熟
悉的生活，并且给他们带来新鲜的事物。这一点，我应该感
谢网络，是这些让我看到了一个全新的世界，让我懂得了什
么叫时尚，什么叫流行。更应该感谢多媒体教学，能让我在
同学面前充分展示自己学习永无止境的年轻的心，以及爱尝
试、爱钻研的那种充满好奇心的童心。

这里有这样的一个实验：伸出我们的双手，用力握紧，哪只
手更有力量？ 右手；拿起笔，哪只手能灵活自如地写? 右手；
再想一想，从出生到现在，我们的两只手哪只手更辛苦，付
出的更多？当然还是右手；如果有一天，我们遇到不幸，需
要做出痛苦的抉择，必须放弃一只手，我们会留下哪只手？
我相信还是右手，因为右手比左手付出的多，更有价值，这
就是右手定则。

我们做班主任也是同样的道理，我们越辛苦，付出的越多，
我们就变得更加能干，付出的过程就是你我整体素质提高的
过程，社会竞争力增强的过程。坚持下去，我们就会成为人
群中的“右手”，就会成为社会缺不了的人才。遇到调皮学
生，就把他看做破茧成蝶的过程，把所有的困难生集中起来，
会使我们迅速成长，“百毒不侵”；学生就好比一个个台阶，
能垫高你的能力和智慧。所以我们要牢牢树立做班主任可以
使自己做好老师的思想，所有的一切付出，都是为了自己的



成长。

20xx年至20xx年这九年的班主任工作，确实是让我得到了锻
炼，得到成长。真的感谢一中这个名校的平台，我学到了许
多，我也收获了许多。在20xx届所带的班级-四班，我遇到了
一个极强的挑战，一直做得很顺利的我，竟然也有点怕做的
念头，我也曾经几次跟校长说，我不做了，放过我吧。那是
因为我遇到了一个极其难对付的学生，原则性错误不犯，但
每天给你搞一点小动静，给你一点颜色看看。但校长没有松
口，我也只能坚持下来。于是我一发现他有什么动静了就立
刻找他个别谈话，指出他的毛病，纠正他的错误，居然他还
是能接受的，而且立马改正。考大学他放了卫星，冲到了本
一门口。这就有了大家都听到过的故事，作为优秀毕业生的
他回校演讲，他在我面前的痛哭流涕地道歉。这件事给了我
极大的震动，如果我当时放弃，那个同学也可能放弃，那也
不会发生后来那感人的一幕了。我其实应该感谢那个同学，
是他让我得到了一次考验，是他提升了我的战斗力，也是他
提高了我做班主任思想境界。这两年我连续担任困难班
级——去年的高三（7）班和今年的高三（6）班班主任，遇
到难以帮助的学生更多，但我已经有了极大的底气和勇气，
基本上已经没有能够难住我的事情了。

这个话题我曾经做过发言，但今天还是要重提一下。因为只
有幸福感的产生，才能确保自己对班主任工作的热情。而神
圣感的建立会使得自己有一种义不容辞，勇往直前的拼劲。

我常常问自己，做班主任幸福吗？为此。我还写了一篇博文
《幸福的n种感觉》，让自己回味做班主任的种种幸福感。确
信了自己要做一个幸福的人，做一个幸福的班主任，我就要
把优秀的学习习惯、积极的人生态度、幸福的价值观播撒在
每一位学生的心田，并尽心地呵护它，使其开花结果。

做了一辈子的班主任，将班主任工作进行到底的我，心里明
明白白的这样认识：世界上居然有这样一种职业，工作之后，



不但能得到一份应得的报酬，而且还能得到工作对象的尊敬
和爱戴。所以说，我们班主任的工作回报是双份的，一份是
物质的，一份是精神的。只要拿出对自己孩子情感的一部分
给你的学生，那么你的收获会超出你的想象，只要对学生付
出了一点点关怀，学生便以百倍的关怀来回报我们，当学生
把我当成他们一生的朋友，当学生的目光中充满尊敬看着我
时，当我与学生同时感染到了“甲流”痊愈后回到班里，看
到学生泪眼中的牵挂时，我获得了从未有过的幸福感。这一
份份师生情成为我一生最大的精神财富。这时候，我的工作
不再是一种辛劳，而成了一种享受，一种生命的体验。

在这样一种精神状态中，我们影响同学，影响自己和家人，
让别人变得更加美好，让别人的生活更加幸福，我们不知不
觉也变得格外的神圣和高尚。我们不是一个人，我们不是孤
军奋战，我们必然要与生命中极其重要的人发生联系，而我
们教的这些学生就是其中的一份子。

有人说，人的一生，往往决定于在他几岁或十几岁时站在讲
台上的那个人。是的，无论是在繁华的都市，还是在偏远的
乡村，我们肩负着同样的使命，使那些年幼的孩子因我们的
教育而变得聪明起来，变得强大起来，进而改变他们自己的
命运，甚至改变家庭的命运。改变学生的命运，改变家庭的
命运，进而创造世界美好的未来，教育工作者的神圣就在于
此，班主任的神圣就在于此。

即将退休的我，工作了45年，当教师35年，做班主任接近25
年，在最近几年，我时常告诫自己，一定要坚持，坚持到底
就是胜利，我还暗示自己，不忘初心，要拿出刚当班主任的
干劲，因而热情有增无减。今天我即将离开一中——我学习
成长的地方，我收获成功的地方，我将把它看做是我人生的
新的起点。我会继续保持良好的心态，到新的岗位上，我会
毫不犹豫地接受当班主任的任务，将班主任工作进行到底。


